

## ESTAMOS EN EL PERIODO

No cabe pensar, mirando el almanaque, en otro periodo que el de las elecciones. Estamos en plena gestación de hombres cumbres que sepan arreglar a España. ¿Acertaremos?

Por ahora, solo puede admirarse el fervor existente de llegar arriba. El número de aspirantes que desea sacrificarse por la nación, es infinitamente mayor que el de escaños. Estos, ya fueron aumentados considerablemente hace dos años y no hay que pensar en una nueva ampliación del hemicycle; pero, si así fuese, no hay que poner en duda que serían cubiertos todos los asientos.

Es decir, que con gente dispuesta a trabajar, contamos. Lo difícil es acertar con la calidad de personas que el tinglado político necesita, para una gestión tan feliz como la que España anhela hoy.

Los días que transcurren, son testigos del enorme confusionismo que todavía impera. Por lo que respecta a la provincia nuestra, es aventurado consignar la estructura de candidatura alguna.

con la seguridad de que no ha de ser rectificada luego. Existen coaliciones y acuerdos de partidos, tomados en serio, pero con disconformidad en algunos sectores por lo que es probable tengan que sufrir modificaciones.

La candidatura socialista que aparte insertamos, es la que al parecer está ultimada y la que decididamente irá a la lucha.

Los republicanos, tanto de Alcázar como de otros pueblos de la provincia, no admiten la pactada coalición con los agrarios en Ciudad Real y posiblemente irán a la lucha unidos todos los disidentes de ese pacto.

Nosotros al margen de todo credo político, pero no tanto como para no preocuparnos del porvenir de la provincia y de España, tenemos fe en la próxima contienda electoral que alumbrará hombres honrados, sensatos y conscientes del deber y la responsabilidad que adquieren al aceptar los cargos públicos.

Por esto mismo creemos la versión que va de boca en boca: Habrá muchas sorpresas.

### Gota médica

## Médicos santos

He aquí una relación curiosa de médicos que fueron santos.

«San Lucas, uno de los cuatro evangelistas; Santos Cosme y Damiano, mártires, San Pantaleón de Nicomedia, martir; San Antiocho de Sebaste, martir; San Sansón, sacerdote, médico de los pobres; San Articulano, martir; San Alejandro, martir; San Urzísimo, martir; San Ciro de Alejandría, martir; San Cesáreo, médico y senador; San Dionisio, diácono; San Codrato de Corinto, martir; San Papilio, martir; San Juvenal, obispo; San Juan Damasceno, médico y doctor de la Iglesia; San Diómedes de Tarsos; Santos Leóncio y Corpóforo, médicos árabes y mártires; San Genodio, médico griego; San Eusebio, también médico griego, después papa; San Zenobio de Ejea, obispo y martir; San Antiocho martir; San Orastes y San Emilio mártires.»

Esta relación fue hecha por el doctor Duval, decano de la facultad de París, y publicada el año 1643. No hay noticias posteriores, que nosotros sepamos, de que hayan canonizado a ningún otro médico. En eso la clase médica ha perdido mucho, pues aunque no hay médico que con más o menos razón no se considere un émulo de Job, lo cierto es que ese halo materialista que le rodea hace parecer un tanto demonios aun a los pocos que por verdadero sentimiento y no por convencionalismo hipócrita se conceptúan como religiosos.

No participamos nosotros de la creencia tan extendida sobre un

aumento diario en dificultades para que un médico llegue a Santo. Los valores morales son los que no se pierden o se pierden más tardíamente y el absoluto fracaso del sistema económico en todo el mundo hará que la medicina y otras disciplinas, a vuelta de ensayos más o menos prolongados, recobren su carácter sacerdotal y arrojen a los mercaderes del templo para que no se hable más de dineros en cosas que sólo al margen de las impurezas humanas pueden hallar su esplendor y su utilidad.

RAPAE MAZUECOS

### Cambio de decoración

## La calle de Cervantes

Las pequeñas lluvias recientes han convertido ya en magnífico lago la calle de Cervantes.

Afortunadamente este estado no durará mucho porque el agua se descompondrá pronto y se convertirá en cieno. Pero este otro estado tampoco será eterno pues para junio se secará según todas las probabilidades.

Como estamos convencidos de lo muy en cuenta que se tiene esto y de las activas gestiones que se llevan a cabo para el arreglo de esta calle, no queremos insistir más en la petición. El propósito de esta nota es brindar una idea a los organizadores de la piscina.

Según las observaciones recogidas por los vecinos, esta calle, pese a su altura, es un magnífico embalse de aguas.

Sin ninguna obra especial duran las aguas encharcadas nueve meses cada año. Con un pequeño gasto se aumentaría notable-

mente la capacidad del embalse y se haría permanente, con lo cual quedaría una piscina enorme en uno de los sitios más céntricos de la población.

Son dos factores económicos de primera potencia en una empresa industrial: pequeño gasto en obras de adaptación y sitio céntrico y concurrido.

Los vecinos darían seguramente todo género de facilidades con tal de verse libres siquiera del polvo del verano. ¿Hace?

UN VECINO

## NECRÓPOLIS

Ciudad de la Muerte,  
¡qué triste tu aspecto!  
¡qué lúgubre todo!  
¡qué paz... qué misterio...!

Doquiera sepulcros  
fastuosos, modestos,  
que encierran despojos  
de gentes, que fueron...

El alma se abisma  
en hondos recuerdos;  
memorias de muerte,  
pensares funestos.

que dicen al vivo:

¡También serás muerto!

Los huesos del pobre,  
del rico los restos,  
del necio ignorante,  
de sabios y genios,  
aquí yacen todos  
confusos, revueltos;  
siniestros nos hablan  
en locuaz silencio;  
y alma nos dicen:  
aquí mira, necio,  
y ve a lo que vienen  
saber y dinero;

recuerda que un día...

¡También serás muerto!

Soledad profunda,  
mortífero sueño  
reina por doquiera  
en el cementerio.

Las hojas que arrastra  
inclemente el viento;

los altos cipreses  
sus copas meciendo;

la luz ya muriente  
del fulgido Febo;

la noche que tiende  
su enlutado velo,

dan a este recinto  
el macabro aspecto

de sombras que danzan  
la danza de espectros...!

Y surge en el alma  
el tenaz recuerdo

que alma nos dice:

¡También serás muerto!

E. GURRUCHAGA

## Carrera ciclista

El día 5, si el tiempo no lo impide, tendrá lugar una carrera ciclista, para infantiles y neófitos, con el recorrido de Alcázar a Herencia y viceversa.

La salida se efectuará en la carretera de Herencia, y los neófitos concederán a los infantiles una ventaja de 5 minutos.

Habrán varios premios.

Para inscripciones y demás detalles, Casa Ochoa, calle de Blasco Ibáñez, 1.

## TRAZOS

### A JUSTIFICARSE

¡Elecciones!

Llegada es la hora de que manifestarse pueda la soberanía popular.

Levanten en alto cada región, cada provincia y cada pueblo sus legítimas aspiraciones, sus problemas no resueltos, sus necesidades a cubrir y su abandono, y salgan al paso de los que no dieran antes y no darán ahora otra cosa que, palabras, palabras y palabras. Ciudad-Real, la cenicienta perpetua, examine los hombres que aspiren a representarla.

De un partido y de otro, de un bando y de otro, de unas ideas y de otras.

Señale con el índice de su razón a los culpables de todas sus desgracias y vea la forma de que nadie pueda volver a engañarla.

Trabajador: Miles de compañeros gimen en mazmorras. Cientos de hermanos tuyos han caído asesinados por las balas y por el hambre.

Industrial, pequeño industrial: El fisco te asesina lentamente, clavando el puñal de inmensos impuestos en el corazón de tu economía.

Campesino: Te tienen amarrado, escarnecido, expoliado y hundido en la miseria, viviendo todos de tu esfuerzo sobrehumano. Ni suponías antes ni supones tampoco ahora nada para nadie.

Tu tragedia es la tragedia de los olvidados que molestan solo con que se presenten a pedir algo de lo que les pertenece y no hay oídos que quieran escuchar sus voces de Justicia.

Hicimos una Revolución, y los de siempre se encargaron de que la Revolución vaya perdiendo el contenido de Justicia, de Derecho, de Deber y de Humanidad.

Pasó el torrente que debió arrastrar los trampolines de la audacia, del fulanismo, de la parentela y del compadreo, causantes de la ruina del País, y vuelven a salir otra vez esos mismos trampolines.

La mentira, puede, quiere volver a imperar.

El caciquismo reina; lo estamos viendo, lo vemos avanzar.

Son esos núcleos de indeseables que amañan los asuntos para elevarse o elevar a un hombre.

Son esos hombres que coaccionan y haciendo política rastrea, transportan el engaño, presentándose envueltos en la inconsecuencia y en el fraude.

Y prevalecerán porque el timo de nuestra soberanía está ya casi amañado.

Te aturdirán con discursos, te atontarán con palabrería, te hablarán de todo menos de lo que debieran hablarte, y después de querer justificar por qué convirtieron las ideas sublimes en forcejeos tabernarios; por qué el Parlamento ha sido un patio de vecindad donde se ha perdido el tiempo trágica y lastimosamente con disputas indignas de comadres, acabarán por pedirte el voto; que es pedirte la voluntad.

Son todos uno, y son todos iguales.

Ahora están disputándose las migajas del botín, regateándose un puesto más o menos, aliándose con los que fueron enemigos ayer.

La farsa sigue. No nos comprenderán nunca, a este paso.

Yo quiero señalar, como hechos irrefutables, como aspiraciones cuya resolución lleva mucho tiempo en el aire con promesas firmes de los hombres que tan ligeramente faltan a su palabra, estos problemas de Ciudad-Real y su provincia:

El aprovechamiento de las aguas de Ruidera.

El arreglo de los medios de comunicación por tierra—carreteras y caminos vecinales.—

Y la vergüenza del escandaloso asunto de las cédulas personales.

Que los hombres que ahora se atreven a presentarse ante nosotros, justifiquen al Pueblo, ¡al Pueblo que tiene guardada la palabra que ellos le dieron! por qué no la han cumplido.

ALFREDO CALLEJO MÁRQUEZ.

## LEGALIDAD DEL ORDEN

Cuando he oído decir algunas veces, o mejor dicho de preguntar, ¿qué partidos son los partidos del orden? Siempre he contestado lo mismo: «los partidos de orden, del orden justo, equitativo y legal, son aquellos que emanados por el portavoz de las urnas de los más auténticos resortes de la soberanía popular, han elaborado, votado y acatado la carta constitucional.»

El respeto, la obediencia y el cumplimiento en su base global y fundamental de los preceptos de esa Constitución, son los térrimos pilares donde descansa la causa del orden en sus principios más puros y más legalistas.

El orden, el verdadero y justo orden es ese; porque se cobija en esas puras esencias de la verdadera democracia.

No hay, no puede haber otro orden legal fuera de las instituciones republicanas, porque el orden para estar nimbado de la aureola que le envuelve con el resplandor de la soberanía del pueblo, precisa eso, asistencia y fortaleza de una libre y predominante mayoría de opinión, expresada en el albedrío respiratorio de la válvula electoral.

Por eso todos los partidos que acatan esas purezas y esas corrientes de sana y libre opinión nacional; esos partidos que ajustaron las aspiraciones y deseos populares en la estructura de una Constitución democrática, forzosa y lógicamente tienen que ser partidos de orden dentro de la esfera constitucional.

El orden, el desarrollo pacífico y fecundo de las clases sociales que forman ese orden, tiene, lo preside y ampara una máxima autoridad, la autoridad de aquella inexpugnable y suprema trinchera, forjada y entrelazada por los materiales irrompibles que labró el poder de esa soberanía.

Fuera de esa soberanía, de esa autoridad y de ese orden que solo alienta con vida propia en los campos de la democracia republicana, no hay autoridad, ni orden legal, en ninguna de las formas de gobierno, ni en ninguna institución, que no lleve el refrendo mayoritario de la nación, expresado libremente con todas las garantías amparadoras de los derechos inmutables de ciudadanía.

Fuera del normal y soberano desenvolvimiento de la institución republicana, no hay más que crueles atropellos, persecuciones infames, tiranías aborrecibles, derechos averiados y autoridades falsas y contrabandistas en las ficticias invocaciones a su poder y a su autoridad.

Fuera de los cauces legales de la República, los cauces se ciegan y pudren en los baldones infames de las dictaduras, sean como sean y llámense como se llamen.

La soberanía de un pueblo, el deseo de un pueblo, el sentir político de un pueblo, resalta claro y diáfano y materializado y hecho carne, en los respiros y escapes legales de los concios electorales.

La reacción estancada en los légamos podridos de un poder absorbente y despótico, como la demagogía desenfrenada que se enrosca en la saña cruel e ilegal

de las más abominables injusticias, son dos filos y dos tiranías en diámetro opuesto de sus fermentos axfisiantes de las auras que vivifican el corazón de la libertad.

Las dictaduras blancas y las dictaduras rojas; las de guante blanco y las de guante rojo, ahogan, triturar y presan la libre santidad de todas las ideas y el inviolable derecho de gentes donde se asienta la estrella polar de todas las libertades humanas.

Bajo las losas dictatoriales, podrá haber orden, pero no el orden emanado en el contraste legal de las expresiones populares, sino un orden falso, amordazado por el terror y con las alas del pensamiento cortadas por las tijeras de los más abyectos despotismos.

Institución y poder que no

estén controlados por el refrendo mayoritario del sufragio, no es institución ni poder con autoridad reconocida, sino cuadrillas salteadoras que secuestran ignominiosamente el poder soberano de una nación, para imponer un poder arbitrario y facioso con el cual no solo desaparece la legislación civilizadora y progresiva de los últimos siglos, sino que desaparece el derecho.

De manera que solo la institución republicana emanada de las más puras fuentes de la soberanía popular; la República con sus postulados amparadores de todos los derechos; con sus ventanas abiertas a todos los amplios horizontes de la democracia y de la libertad, es el régimen y la forma de gobierno que desde su cumbre democrática, ampara, regula vigoriza y consagra los indiscutibles derechos de gentes inherentes a la personalidad humana.

EMILIO PANIAGUA

## HACIA LA IZQUIERDA

Efectivamente, la República cuenta con dos enemigos, y de cuidado; los dos extremos: derecho monarquizante, e izquierdismo rojo con rojeces de sangre y fuego.

Ni los hombres de la diestra tienen para con ella una frase siquiera de respeto, y sí el insulto escondido o no, ni los de la siniestra, los del otro extremo, la dirigen siquiera una mirada de afecto.

Los dos la odian, la combaten. Son sus dos implacables y terribles enemigos.

La derecha, ya cansada de aplaudir sin gana; de hablar bien de la República sin sentirla, siempre con peros, o de callar en espera de mejores días, hoy, a sus anchas, da rienda suelta al corcel alocado sus enconos y combate, sin freno alguno que la contenga, la forma de Gobierno a la que, en pasados días, dijo servir hipócritamente o admitió, dolorida.

La izquierda extrema, sin freno casi, sin límites precisos, cual corresponde a quienes llevan sobre su espalda el peso del pasado, gente sin saciar sus ansias, gente que puso un día sus esperanzas en venidera República, que había de satisfacer sus hambres todas de pensamiento, de sentimiento, hambre de no pasar más hambres, hambre ya secular de humanización de la vida que vivi-

mos; gente toda dolida, sierva o esclava a través del tiempo, la izquierda extrema, perdida ya la esperanza en la República, la torpedea a su modo, la arranca, como puede, del corazón donde la guarda, y huérfana esa izquierda del amparo ansiado de la República en la cuantía pedida, vuelve a la República su espalda.

Los enemigos temibles de la forma de Gobierno, y cada cual en su sitio en extremo distinto y contrario. Los unos, contra la República, porque entienden que esta camina a toda marcha, en galope ligero, con alas; y los otros, los del extremo opuesto, porque achacan convencidos de ello hasta rayar en el fanatismo, a la República que ella es burguesa, que ella es muro de sus aspiraciones reivindicadoras, que la República fué solo un paso hacia adelante dado sobre el camino largo de un porvenir humano, y así entendido, se muestran enemigos de esta forma de Gobierno, y la combaten de varios modos: o abandonándola en el campo de batalla contra el enemigo monárquico (muchos agazapados tras la moderna careta republicana que ha puesto sobre su rostro) o levantando contra la República un caramillo que la desacredite, o combatiéndola a rostro descubierto minando sus instituciones. ¡La República entre dos dis-

## CASA VILA

Tiene el honor de ofrecer su nuevo establecimiento de Pañería y sastrería, altas novedades en trajes y abrigos para caballero y niño

Corte irreprochable de las academias de Madrid. Alumno del gran Profesor D. Lucio P. Alcázar.

Ramón y Cajal, 2, pral.

Alcázar

tintos y mortíferos fuegos! ¿Qué importa que sean distintos si producen idéntico daño?

Mas hay remedio al mal. Ella, forzosamente, ha de decidirse por un campo o por otro. Quieta no puede estar.

Ella ha de caminar. La quietud es muerte, y la República no ha de morir en su quietud.

Ella caminará, Mas ¿a dónde? ¿Cuál ha de ser el camino? ¿Cuáles sus horizontes?

Retrasar la esencia republicana, retardar, ir a paso lentísimo, asustadiza, hacia su destino para que no se le enfaden las derechas, de esencias monárquicas, defensoras a sangre y fuego de privilegios, planta propia de monarquías, es desilusionar al pueblo que español y pobre, bucea en el más allá buscando su reivindicación. Ello sería, a paso lento, dar la razón a los monarquizantes, que tiran de las riendas de la República, siquiera sea para que su caminar no se convierta en galope. Caminar despacio es querer agrandar a lo que nunca será republicano y a lo que no perdonará jamás a la República su piqueta demoledora de privilegios.

Lo que sí es posible a la República, y obligado, es caminar, y caminar hacia el extremo contrario. Caminar para alcanzar y seguir del brazo de aquellos que un día soñaron con la República, confiando a ella la realidad de

sus sueños. La razón de vida de la República lo demanda. La razón del andar del tiempo razón de progreso, que nos impone caminar con soluciones a cada día de los que van llegando en tropel, lo exige de la República. La razón de humanidad, liberadora del hambre del que produce, sentida en los tiempos de la hartazón de los inactivos, lo reclama. Hacia la derecha, nunca. Sería el paso atrás, y caminar hacia atrás es ir contra Natura que nos puso los pies apropiadamente para, ayudados de los ojos exploradores, caminar hacia adelante.

Sí; la República al lado de los sin privilegios; la República activa hacia más luengos campos de humanidad; la República al lado y del brazo de los humildes; la República hacia la izquierda, donde viven su amargura, desesperanzados, los que soñaron con ella. Hacia la izquierda donde están los que sienten la República, aunque esta sea de mas vivos tonos.

ENRIQUE GALLEGO

## Pósito Pío Quintanar

Esta benemérita institución ha puesto al cobro todos los préstamos que concedió el pasado año a los labradores pobres y necesitados de su jurisdicción.

Aunque la cobranza va transcurriendo con toda normalidad, el Patronato pone en conocimiento de todos aquellos prestatarios que aún no hayan satisfecho sus descubiertos, lo hagan dentro de este mismo mes, a más tardar el día 1.º del mes entrante, con el fin de que no sufran el recargo que preceptúa el Reglamento.

Lo cual nos complacemos en comunicar a los interesados a quienes no haya llegado la noticia, con el fin de que llegue a su conocimiento.

Una vez efectuada la recaudación se anunciará seguidamente la admisión de solicitudes de préstamos, las cuales serán examinadas con toda rapidez y escrupulosidad, para empezar a dar dinero el 1.º de diciembre.

Como se vé, el Pósito Pío Quintanar sigue su beneficiosa labor de auxilio a los modestos labradores, y cumple hasta la saciedad la obra de filantropía que inspiró a su ilustre fundador, cuando lo creó.

## D. Juan Tenorio

Resucitado por los incansables entusiastas que componen la castiza A. A. A. se asomará a la escena de nuestro Teatro Moderno, el día 31 del presente, D. Juan Tenorio.

Acostumbrados a los éxitos de clamor que las huestes de Paco Murcia obtienen, solo nos resta advertir que el teatro va a resultar pequeño para el público que irá a aplaudirlos y que los que deseen asistir han de apresurarse a hacer los pedidos de localidades

## Sociedad Enológica del Penadés S. A.

Sucursal de Alcázar de San Juan

## CABO NOVAL, 9

Vides americanas

Pibernat, la mejor báscula

Se compran heces, tártaros y tartrato de cal

La Confianza

Almacén de Carbones y Picon de todas clases

Juan Campo

Servicio a domicilio

Abastecimiento a «La Equidad» Teléfono, 54

Calle Pintor Lizoane, núm. 9

Precios económicos

Acaba de recibir un extensísimo muestrario con las últimas novedades para la entrante temporada. Corte irreprochable. Figurines de los más acreditados Centros nacionales y extranjeros.



Nuestras constantes visitas semanales permiten cumplimentar encargos en 48 horas

Siempre las más altas novedades a precios económicos.

FACILIDADES DE PAGO

Para avisos y encargos:

Carretera de Criptana, núm. 6

La Casa Hijos de

Francisco Giménez,

de Ribacete

PAÑERIA Y

SASTRERIA

Saturnino López, 6, Teléf. 215

ARROYO S. A.

FABRICA DE HARINAS Villacañas

¡PANADEROS! ¿queréis gastar harina blanca y de rendimiento?, esta fábrica tiene las mejores harinas, y sus similares,

Pedidos:

Casa Organero Almacén de Carbones

AL PUBLICO EN GENERAL

El ALMACEN DE CARBONES

ORGANERO

tiene grandes existencias de toda clase de carbones minerales y vegetales, picones de canutillo y herraj.

Para que puedan comprobar la exactitud del peso, llevan los carros una romana contrastada.

ESO LO DEBEIS EXIGIR A TODOS

AVISOS:

Don Antonio Castillo, 5 Teléfono número 119

CASA TAPIA

¿Desea «Miss Tortas de Alcazar»? Son de fama mundial y exclusivas de la Cayetana la Cantera y Ceferino.

¿Quiere Teñir, Planchar y Limpiar sus ropas con rapidez? ¿Algunas plantas naturales bonitas de todas clases?

¿Plátanos de 1'25 y 1'50 docena? pues si lo desea avise al TELEFONO, 123 de — ALCÁZAR — y quedará servido. Madrid: Lope de Vega, 17. TELEFONO, 20.945

PROPIETARIOS

antes de edificar, visiten el ALMACEN DE MATERIALES DE CONSTRUCCION que

JULIAN ZARCO ALCANIZ

tiene establecido en la calle de

RAMON Y CAJAL, NUMERO 2

donde encontrarán grandes ventajas, pues además de fijar los precios lo más económico ofrecen la ventaja

DEL SERVICIO A DOMICILIO GRATIS

Se construyen sepulturas de cemento a 120 pesetas. Ofrecemos también nuestra camioneta para mudanzas.



Sastrería de Enrique Gonzalez

Cortador sastre con Diploma de Honor en Londres

UNICO PROVEEDOR DEL ECONOMATO DE M. Z. A.

Avenida Conde Peñalver, 8 y 10 Teléfono, 14.319

Teniendo los mejores cortadores y dando los trajes a precios sin competencia, no dudamos vernos favorecidos por sus gratos encargos, que serán atendidos con el mayor esmero por esta su Casa.

NUESTRO VIAJANTE VISITA LA PLAZA TODOS LOS MARTES

Instalaciones de Termosifón

Cerrajería artística

Victoriano B. Comino

Subida Cruz Verde, 8

Teléfono, 61

Alcázar de San Juan

ESTUDIANTES -- MILITARES VIAJEROS

Visita la Pensión de

Santiago Alberca

Estables: 5'50 ptas.

Conde de Romanones, 6, prof.

MADRID

José Perez y Perez

Fábrica de sardinas prensadas. Compare calidades y precios.

ISLA CRISTINA (Huelva)

CHFES RECORD

Importación y Exportación

El creciente favor que dispensa el público a esta marca, es la mejor demostración de su calidad insuperable. Aroma y sabor, reconcentrados.

G. DIAZ MIGUEL

ALCAZAR

LA FLOR DE LA MANCHA

fábrica de harinas

panificadora

DOMINGO

PASTOR

ALCAZAR DE SAN JUAN



# CASA SANTOS

Por la extensa variación de nuestros artículos y por su exquisita confección  
somos constantemente visitados por el público selecto

**CASTELAR, 13**

## COMENTARIO

### ¡Que amen a España!

«Oyendo hablar a un hombre, fácil es acertar donde vió la luz del sol; si os alaba a Inglaterra, será inglés; si os habla mal de Prusia, es un francés; si os habla mal de España, es español.»

BARTRINA

En mejor ocasión se pudieran invocarse las estrofas de un poeta que siempre creyó. Vienen como anillo al dedo en estos instantes.

No es que se hable mal de España. Es que para nada se mencionan sus necesidades. No hay una palabra de respeto hacia ella. No vemos un gesto que la enaltezca.

Entre el silencio y el hablar mal hay una distancia compensadora. El silencio olvida. Quien habla mal logra, dentro del descrédito que quiere dar, que lleguen partículas de bondad a los cerebros ecuanímenes que al ser cernidas por la reflexión suelen convertirse en un inesperado elogio.

Durante este período en el que van imperando los sin talento que ambicionan el pienso diario, no hay un acuerdo colectivo, por parte de quienes se dicen salvadores, que tenga como final del trayecto el amor a nuestra sacrosanta España. Surgen, eso sí, los «mano de santo» de los problemas nacionales que tanto se carecen para los que reservan una terapéutica cuyo bálsamo no se usa una vez conseguido el medro aspirado.

Si me dijeran que a quién señalaba como merecedor de la confianza ciudadana de nuestra región para otorgarle el sufragio, diría: De los nombres señalados son poquísimos a los que aceptaría. Tan pocos que tengo bastante con los dedos de una mano y aún sobrarían.

Al único que debemos otorgar el voto es a quien ame a España, única que está por encima de todo egoísmo y de todo antagonismo; la que no usa de distinciones; la que no busca privilegios porque los sabe otorgar. Para la madre España todos sus hijos son útiles si ellos respetan el principio de Patria, cosa no convertida en realidad en este milagroso período que intenta valere de los muertos para que, ellos con su inservible fuerza,

den patente de inteligencia a los tontos, a los que no saben que para adquirirla lo primero que se exige es la novedad y es cosa ésta que los tontos de la política no la muestran en sus peroraciones.

Todo se vuelve facilidad en estos períodos. La preocupación constante de los nuevos redentores es la de conseguir que, ciegamente, les sigan los agitados. Poco importa que esté cercano el precipicio. Una vez logrado el fin o sea el triunfo, sabrán abandonar a los incautos que les siguieron...

De tales traiciones están exentos los que amen a España, porque ella es la única razón cuyos caminos no tienen recovecos. Se asientan sobre ella todos los puntales de la democracia, incluso el complicado de «la libertad» tan vapuleado por los nuevos modos de los nuevos soñadores que no supieron interpretar los sueños.

Amando a España, yendo a su servicio, no puede haber error. Es difícil, si en la ejecución de los actos se puso voluntad, entendimiento y corazón, que se nos muestre. Huíd de quien os haga recapacitar sobre el tema desarrollado. Solo hay un objetivo que perdura y que lleva en sus ecos el flamear del entusiasmo. Esa cosa es: ¡España! única que, siendo amada, no consiente las equívocas.

No es triste que el pueblo maldiga y reniegue de sus hombres, lo peor es que tenga razón para ello. Esa razón será santa si el pueblo eleva a cargos inmerecidos a quienes no llevan en su programa el sincero amor que requiere España.

FEDERICO AGUIRRE Y PRADO

## DE TEATRO

### Los aficionados

La Peña Marcos ha señalado la fecha del día 15 de noviembre próximo para su debut como cuadro de aficionados al teatro.

Pondrán en escena, «El Aguadujo», «entremés de Romero y Fernández Shaw, con música de Moreno Torroba, y «La Alsacia»

na.» de José Ramos Martín, con música del maestro Guerrero. Habrá un intermedio por las chicas de la Peña, que representarán una escena cantable de la zarzuela «Azabache.»

Como se sabe, los ingresos de esta función se destinarán a comprar juguetes para los niños pobres, los cuales serán entregados públicamente el día 6 de enero.

Deseamos un gran éxito, económico y artístico, a la Peña Marcos.

ROSAPA

## Pensamientos cumbres

### Respeto al árbol

*Si osas levantar tu brazo contra un árbol, antes de hacerle mal, piénsalo bien. El es el calor de tu hogar en las frías noches de invierno. El es la sombría amiga que te protege contra el sol del estío. Sus frutos además sacian tu hambre y calman tu sed. El es la viga que soporta el techo de tu casa, las tablas de tu mesa, la cama en que descansas. El es el mago de tus herramientas, la puerta de tu hogar. Cuando naces, es el árbol el que te recoge, pues de él hicieron tu cuna. Cuando mueres, en forma de ataúd, aún le acompaña al seno de la tierra. El árbol es pan de bondad y flor de belleza. El nos trajo la civilización y el progreso sirviendo de poste para sostener los hilos del telégrafo, de vigas para el sostenimiento de las vías férreas y de materias indispensables para la construcción de los barcos. Si amas el árbol como se merece, defiéndele contra el vandalismo de los insensatos.*

JOAQUIN COSTA

## El más solicitado

# CHOCOLATE

# FERROVIARIO

## Visita del Gobernador

Hoy domingo es esperado en ésta el Gobernador civil de la provincia y estimado compañero en la prensa Sr. Rodríguez de León.

Deseamos a tan dilecto visitante una feliz y grata estancia entre nosotros y le anticipamos nuestra más cordial bienvenida.

## Candidatura socialista acordada por la Provincia de Ciudad Real

ANDRES SABORIT  
JOSE MAESTRO  
REGINA GARCIA  
BENIGNO CARDEÑOSO  
FERNANDO PIÑUELA  
MARIANO SAINZ  
ANTONIO CABRERA  
ANTONIO CAÑIZARES

## Después de la Fiesta de la Raza

Una vez celebrada la Fiesta de la Raza, incurriríamos en ingratitud si no hiciéramos público un justo agradecimiento a la comisión de Instrucción Pública local y al Ayuntamiento, por la valiosa ayuda prestada a la organización de la misma, y el haber sufragado los gastos de banderas y caramelos que se necesitaron para dicha fiesta.

El solicitar este auxilio económico del Ayuntamiento, obedeció al proyecto de la A. A. A. que consiste en erigir en esta población un monumento a nuestro glorioso paisano Miguel de Cervantes Saavedra, por suscripción popular, encabezando dicha suscripción con el beneficio líquido que nos correspondiese de la velada.

Ha sido este, según hoja de taquilla, de 380'80 ptas. efectuados los gastos originados, que según comprobantes que obran en esta secretaría (de los que se han dado conocimiento a la comisión organizadora) asciende a 152'15 ptas; queda un remanente de doscientas veintiocho pesetas con sesenta y cinco céntimos, cuya cantidad pasa en esta fecha a un fondo especial.

El intenso trabajo que en la actualidad pesa sobre esta Agrupación, nos impide de momento el desarrollar dicho proyecto, no obstante muy en breve, del seno de la A. A. A. será designada una comisión que con el título de Pro-monumento a Cervantes, activará las gestiones necesarias, para que pronto sea una realidad lo que hoy constituye nuestro propósito de honrar en esta ciudad al coloso de las letras españolas.

Nuestra simpatía para todos los que intervinieron en la patriótica fiesta, como son los colegios nacionales y privados, Banda municipal, Prensa local y demás sociedades culturales y artísticas que nos honraron con su asistencia; nuestro reconocimiento al pintor alcazareño Ricardo Illescas, que pintó el decorado que se estrenó para la velada, gratuitamente.

En cuanto al público alcazareño, que tan generosamente nos viene alentando en nuestra empresa, quisieramos sentirnos grandes para ofrecerle todo cuanto provecho se desprenda de nuestra modesta labor; por él y para él todo nuestro entusiasmo, corazón y voluntad.

LA DIRECTIVA  
Alcázar, octubre 1933.

# NOTICIAS

♦ El pasado domingo, recibió sepultura el cadáver de que fué prestigioso industrial en ésta, don Rafael Morales.

El numeroso acompañamiento que asistió dió nota de las muchas amistades con que contaba en vida.

Nuestro pésame a toda la familia.

♦ También dejó de existir días pasados el conocido vecino de La Alameda, D. Eusebio Izquierdo.

A sus familiares, damos el más sentido pésame.

♦ El día 24 dió a luz con toda felicidad una preciosa niña, doña María Soler, esposa de nuestro distinguido amigo el funcionario de ferrocarriles D. Zacarías Ortega.

La neófita recibirá el nombre de María Isabel. Nuestra enhorabuena a los padres.

♦ Se encuentra restablecido de la indisposición que sufrió días pasados, nuestro querido amigo D. Antonio Belbeze.

♦ Con motivo del año santo, visita Roma, D. Antonio Santos.

♦ Igualmente se halla en la capital italiana con los mismos fines católicos, doña Remedios Baillo.

Vea en el cementerio el sinnúmero de placas fotográficas en porcelana servidas en este año por

FERNANDO GONZALEZ

SERRANO

PRACTICANTE

Se admiten avisos para asistencia a domicilio.

Plaza Aduana, 2 Alcázar

Imp. Castellanos.—Alcázar

## Próxima la apertura de la Cooperativa Popular de Consumo Unión Socialista

Invita a los señores abastecedores y proveedores de Coloniales y Ultramarinos, Zapatería, Muebles, Panadería, Harinas y Salvados, etc. etc. a mandar sus ofertas al Presidente de la misma,

Miguel Belmonte

Jesús Romero, 6

Alcázar de San Juan

## CONCURSO

En la *Cooperativa Unión Socialista*, se admiten solicitudes desde esta fecha al 15 del próximo mes de noviembre, para cubrir las siguientes plazas:

1 dependiente primero; 1 aspirante segundo; 1 señorita cajera; 1 Chico aprendiz.

El pliego de condiciones a disposición de concursantes, lo facilitará el Presidente